

SANTIAGO, 21 enero de 1974.

SEÑOR
 PRESIDENTE NACIONAL P.D.C.
 P R E S E N T E

ESTIMADO CAMARADA:

Nos dirigimos a usted, con el objeto de exponerle lo siguiente:

- 1° El Nucleo RD.D. ECA, es un ente político y de acción permanente - dentro de esta Institución como también entre los trabajadores del Frente del AGRO.

Desde la posición positiva y creativa durante el gobierno del camarada Frei, a la oposición dura y tenáz durante el régimen de la U.P. en el cuál, nuestros mejores elementos positivos como D.C., fueron arrinconados, sin tener a veces escritorio ni silla donde sentarse, pero nunca claudicaron en sus posiciones como tales, en cambio otros camaradas que, toda su posición la deben al Partido a través del Nucleo, fueron entreguistas y conciliadores al punto de no querer ser identificados como D.C. pero esa imagen ya la tienen los otros trabajadores y por su acción negativa se reflejó el Partido.

Después del 11 de septiembre pasado, la D.C. con un trabajo muy silencioso y comunicado a usted pasó a controlar a través de los cargos designados, la acción casi total de la Empresa. Por esta supremacía D.C. vino la reacción de la Derecha, tanto política como económica, como se indica más adelante, y lo que es peor, con la complicidad de algunos D.C. que se están prestando para la acción en contra políticas de nuestro gobierno, y en contra de sus propios camaradas como manera de justificarse ante este gobierno como lo hicieron en otros.

- 2° Dentro de estas líneas de acción, explicadas en forma somera, por la importancia que tiene para el país una Empresa como ésta, y por la cantidad de camaradas que están en peligro que queden sin trabajo, creemos necesario detallar lo siguiente:

a) Esta Empresa al iniciar el gobierno D.C., eran muy pocos los rubros agropecuarios en que intervenía, salvo el trigo, lo demás eran negociados de algunos grupos, de a poco se empezó a controlar la importación e intervención del Estado, a través de ECA, en Empresas que eran de vital importancia para el control y manejo de la comercialización de los productos esenciales llegando por su infraestructura a ser una de las más importantes del país.

Pero, ahora, se está iniciando una retroacción de las actividades y entregar gran parte de los negocios a la Empresa Privada, ya iniciado con ENAVI, después SOLECHE, HIPODROMO DE CHILE, VINEX. Importaciones del té, café, yerba y azúcar. Compras de productos en el interior a fin de pagar un precio de sostenimiento al pequeño productor, cierre de oficinas de vital importancia para el desarrollo de algunas zonas, etc.

- b) Por lo enunciado, se puede comprobar a ojos de nuestro Partido, la gravedad que significa el que un sector como es la Derecha Económica pase a controlar toda la importación, compra y comercialización de los productos esenciales para la supervivencia de la comunidad, --- porque detrás de esto, vienen de nuevo los negociados y el paternalismo en la entrega de bienes.

- 2° El hecho que se llegara a concretar las medidas que nos preocupan, lo grave del caso no es solamente el que toda esta importante función p~~ase~~ase a manos del sector privado, sino lo que va a significar que por lo menos 300 funcionarios tendrían que irse a la calle, esto último ya fue comunicado en forma extraoficial al Presidente de la Asociación de Empleados, a quién se le dijo que se pagarían bonificaciones especiales y se acelerarían los trámites de jubilación a quienes les correspondieran.

Gran preocupación para esta Directiva, ya que no nos cabe duda, que de despedirse a un grupo de trabajadores, decantados ya, alrededor de 350 personas del régimen anterior, el grueso de los despedidos - van a ser camaradas D.C., contra quienes existe un ánimo revanchista y sectario.

- 3° Lo grave para nosotros, es que, gran parte de esta trama, tanto en lo operativo de la Empresa, como la persecución en contra los D.C. a contado con la aceptación y complicidad de algunos malos elementos D.C. a quienes esta Directiva propuso para que ocuparan altos cargos, y otros por la aceptación implícita de las circunstancias actuales, posponiendo nuestros postulados doctrinarios por comodas posiciones y rendimientos de pleitesía ante otros sectores.

Estos elementos deben ser eliminados del Partido, ya que si el día de mañana cambian las circunstancias, van a ser los primeros que de nuevo van a estar golpeando las puertas del partido, a fin de colocarse como siempre lo han hecho, en desmedro de otros camaradas que siempre hemos dado la cara sin ocultar nuestro pensamiento, cualesquiera que sean las circunstancias.

- 4° Estimamos de gran necesidad que el Partido tenga una carpeta por cada Nucleo o Empresa, en la se irían vaciando un informe mensual de cada actividad, con el fin que toda la información que sea de vital importancia llegue a vuestro poder, además se iría informando sobre la actitud buena o mala de nuestros camaradas, para que en el momento que sea necesario, se pueda saber cuantos y que tipo de personas tenemos en las distintas actividades.

En la fraternidad Democrata Cristiana,

DIRECTIVA NACIONAL P.D.C.
E.C.A.